

---

# DE LAS COMUNIDADES FRONTERIZAS A LA CUENCA DEL PACIFICO

A propósito del Sur-peruano y Acre-Rondonia

Oscar Paredes Pando

---



## I. EL SUR PERUANO Y ACRE-RONDONIA

EN NUESTRA OPINIÓN, las posibilidades de complementación económica, comercial o de otra índole entre la Amazonía occidental de Brasil (Acre, Rondonia y Amazonas) con el Sur-peruano (regiones Inka, José Carlos Mariátegui y Arequipa) tienen como punto de partida no las formalidades burocráticas de las cancillerías, sino las realidades, problemas y propósitos compartidos por las comunidades fronterizas, donde, muy a pesar del límite internacional, existe una historia, economía y cultura muy próximas y, en algunos casos, comunes, además de las relaciones interpersonales de parentesco consanguíneo, afinidad, etc., que cada vez tienden a ser más crecientes y se encargan de consolidar tales vínculos.

De esta manera, se hace sumamente difícil imaginar el desarrollo del Sur-peruano o del lado occidental brasileño sin tomar en cuenta ambas regiones, dentro de una especie de escenarios externos continuos (Paredes: 1993).

Los crecientes vínculos entre el Sur-peruano y el espacio nor-occidental brasileño tienen como soporte bási-